



A 8 meses del megaincendio damnificados no ven avances

En reconstrucción. Lamentan que subsidios “se han demorado en ser entregados” y que viviendas de emergencia “no cumplen estándares mínimos de dignidad”. Grupo ya protestó en La Moneda con petitorio. Ahora irían al Congreso.

Guillermo Ávila Nieves
 La Estrella de Valparaíso

Tiare Olivares es la vólcera de los damnificados que arribaron este lunes a La Moneda, tras entregar un petitorio de 15 puntos dirigido al Presidente Gabriel Boric.

Retorno del Estado de Excepción, un programa de salud especial y bono de \$1.500.000 para enseres y subsidios de arriendo, encabezaban las demandas en esa carta dirigida a la máxima autoridad del país, la misma que durante el fin de semana de la emergencia de aquel fatídico 2 y 3 de febrero pasado que dejó 137 fallecidos y más de 22 mil damnificados, les dijo: “No los dejaremos solos”.

De ese día, han pasado ocho meses. En mayo pasado, el exbrigadista de Conaf, Franco Pinto y el exbombero Francisco Modaca fueron detenidos como presuntos autores intelectuales y materiales del incendio, y en septiembre, formalizaron a Elías Salazar, el exbombero y “operador de turno” en Senapred, a manos del Ministerio Público y la Policía de Investigaciones.

Tiare señala, ahora desde la zona cero en Villa Dulce, que la incertidumbre es la misma. “Sin respuestas concretas, solo un bono el cual no está siendo para todos”. Agrega: “Subsidios se han demorado en entregarlos a la gente que tiene sus papeles listos”. Así, para el próximo lunes, anunció una nueva protesta: “Haremos la marcha hacia el Congreso a las 10:00 desde el Reloj de Flores”.

Amanda Guerra Sepúlveda es la presidenta de ONG Sobrevivientes Megaincendio en Unión 2 y 3 de febrero 2024. En los incendios, aparte de su vivienda y negocio, también



CÁMARA DIPUTADOS APROBÓ INFORME DE COMISIÓN ESPECIAL INVESTIGADORA POR “NEGLIGENCIAS GRAVES E INEXCUSABLES” DE CONAF.



DAMNIFICADOS DE VIÑA Y QUILPUÉ EN LA MONEDA PARA ENTREGAR PETITORIO.

perdió a un familiar en calle Maule, Villa Independencia. Si bien reconoce que en principio el Bono de Acogida como ayuda temprana vital ha sido retirado para familias que recibieron casas de emergencia, “estas viviendas no cumplen los estándares mínimos de dignidad ni son comparables a lo que como familias perdimos”.

Para Guerra resulta cuestionable que haya damnificados que a esta altura “no han recibido ninguna casa de emergencia. Han visto cómo les cortan el bono sin una explicación

clara o solución concreta de parte del Ministerio Desarrollo Social y Delegación Presidencial. Serviu ha sido, lamentablemente, incompetente en gestión de los subsidios y promesas que nos hicieron”, lamenta, a la vez que recalca sobre esta última institución que no les habrían entregado una respuesta definitiva a las más de 8.500 familias afectadas.

“Públicamente han anunciado la entrega de 285 subsidios, hasta el momento, no hay casas construidas de Serviu”, manifestó Amanda Guerra.

285 SUBSIDIOS

Esta semana, en una ceremonia que contó con diversas autoridades en Quilpué, se dio cuenta del estado de avance que busca cumplir la meta presidencial del Plan de Emergencia Habitacional. Y entre esas autoridades, Rodrigo Uribe, director regional del Serviu, quien recalcó allí que “se han entregado 285 subsidios”, los últimos de los cuales se distribuyeron precisamente aquí, en la Ciudad del Sol.

En materia de vivienda, Uribe explicó a La Estrella: “Hay cuatro viviendas en

construcción en el campamento Manuel Bustos y otras siete por iniciar obras en Villa Alemana, además de proyectos colectivos en evaluación técnica”. En cuanto a pavimentación, “en Pompeya Sur está terminada la calle Incahuasi; las calles Las Petunias y Cuncumén en Lomas Latorre están con un 55% y 30%, respectivamente; y hay seis arterias con inicio de obras para mediados de octubre (Lomas Latorre y El Olivar)”.

Adicionalmente, Rodrigo Uribe aclaró que “existen distintas iniciativas con un alto nivel de construcción, y en la medida que logren obtener un permiso y recepción del mismo, se podrá cancelar un pago posterior”. Además de colocar a disposición en los próximos días, según el director regional del Serviu, “más de 300 soluciones de asistencias técnicas, que van a apoyar esas iniciativas de esas familias”.

En tanto, la seremi

AGENCIA UNO

“MÁS RÁPIDO”

Luis Eduardo Cantellano, abogado representante de víctimas del Jardín Botánico, sobre la investigación realizada por el Ministerio Público dijo: “Han hecho un trabajo arduo junto a la Bidema de la PDI. Sin embargo, pensamos que podríamos ir más rápido en despejar y determinar la participación de las autoridades en esta tragedia”. Y agregó Cantellano: “Desconocemos el por qué la Fiscalía no ha accedido a nuestra petición de separar las investigaciones en otro grupo de fiscales respecto de los delitos que imputamos a las autoridades regionales”.

Minvu de Valparaíso, Belén Paredes Canales, sostuvo a este medio: “Ya hemos entregado 285 subsidios de construcción en sitio propio, así como de autoconstrucción asistida y para adquisición de viviendas en proyectos del Programa de Integración Social y Territorial DS-19 en diversas comunas, lo que es una señal clara que estamos avanzando en la recuperación habitacional”.

Para la seremi, esto resulta clave. “Es la certeza para las familias de la respuesta estatal en este proceso de reconstrucción y posibilita el desarrollo de estas obras que permitirán ir superando esta tragedia. Sabemos de la necesidad de los damnificados junto a la premura de avanzar con la reconstrucción y la necesidad de hacerlo más rápido”. Paredes agregó: “Para una catástrofe de esta envergadura, cada paso es significativo: implica articulación de diversos aspectos y esfuerzos de los distintos ministerios involucrados”.